

Secara terminologi, ziarah adalah hadir atau datang di sisi orang yang didatangi. Dalam kamus bahasa Indonesia ziarah diartikan sebagai kuburan, dan pada dasarnya istilah kubur adalah sama dengan makam. Jadi ziarah makam adalah mengunjungi kuburan dan menziarahi orang yang sudah mati.

Ziarah makam bisa diartikan dengan kunjungan seseorang pada suatu tempat dimana terdapat mayat yang dikubur. Selain itu seseorang tersebut mempunyai maksud mengenang seseorang yang sudah meninggal untuk memohon dan memintakan ampun dari Allah SWT. Berziarah ke makam merupakan cara untuk berhubungan kembali secara spiritual dengan roh-roh orang yang sudah meninggal. Dikarenakan makam dipercaya sebagai tempat bersemayamnya roh-roh orang yang meninggal tersebut.¹¹

Ziarah makam tidak hanya berkaitan ke makam seorang Nabi, Syuhada, Waliyullah, dan tokoh Islam lainnya yang dianggap karismatik. Namun, ziarah makam juga biasanya dilakukan ke makam orang tua, guru, maupun kerabat. Hal itu dikarenakan keyakinan mayoritas masyarakat yang beragama Islam menganggap bahwa orang yang sudah meninggal itu membutuhkan do'a-do'a dari orang yang masih hidup, khususnya dari keluarga terdekat.

Menurut Ibnu Taimiyah ziarah kubur ada ada dua macam, yang pertama yaitu: Ziarah menurut Syari'at, dan yang kedua adalah ziarah menurut Bid'ah. Berziarah yang diatur oleh Syari'at adalah maksud dari orang yang berziarah itu

¹¹ Moh. Mustaqim, *“Tradisi Ziarah Makam Air Mata Batu Ibu di Buduran Bangkalan”* (Skripsi tidak diterbitkan, Jurusan Sejarah Peradaban Islam Fakultas Adab UIN Sunan Ampel Surabaya, 2011), 2.

perbuatan sia-sia, dan Nabi Muhammad SAW pun tidak pernah memerintahkan hal yang demikian. Namun, Imam Syafi'i membolehkna membaca istighfar dan do'a, bahkan dianggapnya perbuatan yang terpuji.

Dari kedua pendapat Ulama' tersebut, dapat disimpulkan bahwa do'a bagi si mayit itu dibolehkan, bahkan merupakan sunnah Nabi, sedangkan masalah bacaan Al-Qur'an yang dihadiahkan bagi si mati merupakan masalah khilafiah, namun tidak sampai keperbuatan kufur, murtad ataupun syirik. Dengan demikian, lakukanlah hal-hal yang sekiranya dapat memberikan manfaat bagi si mati dan memberi ingatan pada yang masih hidup.

Diantara permasalahan yang senantiasa berlaku dikalangan muslimin adalah "*tawassul*" (berperantara) dengan kekasih Allah SWT. Nabi Muhammad SAW menyampaikan syari'at Islam yaitu lewat hadist-hadist beliau, membenarkan perbuatan tersebut.

Pertama perlu dibedakan pengertian dari *tawassul* dengan *tawashshul*. Menurut Syekh Nawawi Al Bantani, kata *al wasilah* atau *tawassul* berasal dari kata *wasala*, *wasiilatan*, *watawassalan*, yang maknanya ada dua macam, yaitu yang pertama adalah *azzulfan* yaitu yang mempunyai berbuat sesuatu yang dapat mendekatkan diri kepada Allah SWT, yang kedua yaitu *'al'ibaadati* , *attho'ati*, yaitu yang

